



# ビロウ通信

6月号

十島村立悪石島小中学校

## トカラ集会を通して

校長

梅雨が本格化し、心も体も変調を来たしやすい時期ですが、お変わりございませんでしょうか。学校は1学期もあと一ヶ月となり、学習面も体力面も充実の日を過ごしています。やや体調の不調を訴える子どもたちはいますが、概ね元気に植栽や児童生徒会など様々な活動を頑張っています。中学校ではいよいよ期末テストです。1学期の集大成にむけて真摯に取り組み、それぞれに悔いのない結果を残してくれることを期待しています。

さて、6月9日（土）にトカラ集会がありました。これは毎月第2土曜日の朝の活動の時間に、十島の7つの学校をテレビ会議で繋ぎ交流を図る活動で、今回は平島が担当でした。4月に着任した私は5月に第1回目は出張で参加できなかったので今回が初めてでした。

当日の朝、全員が本校集会室に集まりテレビシステムの前に座って、集会が始まるのを待っていました。待っている間も以前ここにいた他島の生徒と交流をし、楽しい時間を過ごしていました。8時20分になり、いよいよ平島の児童生徒の発表です。内容は平島に関するクイズを5問ほど。なかなか難しい問題でしたが、本校には以前平島に住んでいた生徒がいることもあり、その子の活躍で全問正解でした。

この15分ほどの活動の中で感じたことは、他の島に行き、実際会うことはできなくても、テレビ会議システムを通じて他の学校と触れ合うことの楽しさや少しだけ他の島のことを知ることができることの面白さを感じられる貴重な時間だなということです。現在、実際行くことは難しいですが、コロナ禍が落ち着き、他の島にも行くことができるようになったときに、少しでも情報があるのと無いのではその意味合いは大きく違ってくると思うのです。そう考えると、とても有意義な時間だと感じました。

本校の小中合わせて13名の児童生徒に、ほんの少しかもしれませんが視野を広げさせてくれ、十島村の良さを実感させてくれるトカラ集会に感謝します。

私もクイズに参加する一員として他の島のことを勉強するとともに、児童生徒と一緒に悪石島のよさもアピールできたらと思います。本校の発表は2月とまだまだ先ですが、それまでに皆様のアイデアもぜひお貸し下さい。よろしくお願ひします。



### 【グリーンタブ】

花壇の草取りや苗の植え替え、花摘みを行いました。花たちがしっかりと根を張り、きれいな花を咲かせるのを楽しみにしています。



### 【ビブリオバトル】

今回は3名の生徒がそれぞれのおすすめの本を紹介しました。それぞれの本の魅力を伝えるために工夫されたビブリオバトルでした。



### 【健康教室】

「口と歯の健康教室」として各学級で虫歯予防の大切さを学びました。学んだことを普段の生活の中では是非実践してもらいたいと思います。



### 【研究授業】

学力向上に向けた授業改善への取組を行っています。テレビ会議システムにより、全島に小学5年生の国語の授業を公開しました。



### 【生活集会】

担当は、小学5年生です。外国語の時間に島民の方々に誕生日を英語で質問し、得た情報をもとに英語でクイズを作り出題しました。



### 【すこやかタブ】

全校生徒で、「咳エチケット」について考えました。正しいマスク着用方法や咳により飛沫がどれほど飛ぶかなど確認できました。



### 【図画作品展】

子どもたちが図工や美術の時間に作成した絵画を村の図画作品審査会に出品します。2学期には、村巡回図画作品展として1週間ほど体育館に展示されます。楽しみにしていてください。



### 【7月の主な予定】

- |        |            |               |     |          |         |
|--------|------------|---------------|-----|----------|---------|
| ■水泳教室  | 7/5, 7, 12 | ■土曜授業         | 7/9 | ■としまっ子週間 | 7/11～15 |
| ■高校説明会 | 7/12, 13   | ■読み声放送・あおぞら活動 |     |          |         |
| ■終業式   | 7/20       |               |     |          |         |

### 【社会教育学級】

- 6月28日（火）講師：M先生（スクールカウンセラー）テーマ「反抗期は自立の現れ」